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В минувший четверг, 30 мая, в Богуча-
ре прошло выездное заседание Коми-
тета Воронежской областной Думы по 
физической культуре и спорту. Рас-
сматривался вопрос «Развитие детско-
юношеского спорта на территории Во-
ронежской области».
Заседание проводил председатель Ко-
митета Воронежской областной Думы 
по физической культуре и спорту Ев-
гений Хамин. 

Осмотрели спортивные 

сооружения

Перед началом выездного заседания 
его участники побывали во Дворце борь-
бы, физкультурно-оздоровительных ком-
плексах «Юность» и «Звезда». Необходи-
мые пояснения о работе объектов, в целом 
о сложившейся системе развития физиче-
ской культуры и спорта в районе давал ру-

ководитель МКУ «Отдел физической куль-
туры и спорта Богучарского муниципаль-
ного района Воронежской области» Юрий 
Гоцкин. О том, на что направлены усилия 
администрации района в деле сохране-
ния имеющейся спортивной базы, стро-
ительству новых спортсооружений, рас-
сказал глава Богучарского района Вале-
рий Кузнецов.
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млн рублей получит 
Павловск на создание 
комфортной среды
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  Участникам выездного заседания рассказали о завтрашнем дне спортивной жизни района
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В Богучаре обсудили 
развитие детского спорта 
в регионе
В нашем городе прошло заседение комитета облдумы по ФК и спорту

Юные спортсмены 
завоевали «золото»

В поселке городского типа Под-
горенский 25 мая состоял-
ся межрегиональный турнир 
по греко-римской борьбе сре-
ди юношей в возрасте до 14 
лет. В соревнованиях поуча-
ствовали и воспитанники Богу-
чарской спортивной школы. Зо-
лотыми призерами в своих ве-
совых и возрастных категори-
ях стали Дава Алексеев, Мак-
сим Кошман, Виталий Гелунов, 
Богдан Курьянов, Степан Ру-
дев, Александр Воронцов. «Се-
ребро» завоевали Сергей Го-
ловченко, Алексей Баранов. По-
четные третьи места у Максима 
Ковалева, Ярослава Белицкого 
и Михаила Ковалева.

В аварии пострадали двое 
мужчин

В Богучарском районе на 774 
км трассы М-4 «Дон» микроав-
тобус Ford Transit врезался в 
припаркованный на обочине 
КамАЗ в пятницу, 31 мая. На 
место происшествия выехали 
сотрудники ПСЧ-33 и ДПК Рад-
ченское. Проезжавшие мимо 
автомобилисты помогли вы-
браться из иномарки постра-
давшему и потушили пожар с 
помощью огнетушителей. Трав-
мы получили 39-летний води-
тель и 21-летний пассажир ино-
марки, оба граждане Армении. 
Их госпитализировали.
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В области проведут прием 
граждан 13 июня 

Общерегиональный день приема 
граждан проведут в правительстве 
области, исполнительных органах 
государственной власти области и 
в органах местного самоуправле-
ния с 11.00 до 19.00 13 июня. При-
ем приурочили ко Дню образова-
ния региона. Уполномоченные в го-
сорганах и органах местного само-
управления проведут личный при-
ем заявителей. Принимать будут по 
паспорту в порядке живой очереди. 
Во время приема будет налажена 
видео-конференц-связь, видео- и 
аудио связь с представителями дру-
гих органов, в компетенцию кото-
рых входит решение вопросов об-
ратившихся. Если обеспечить опе-
ративную связь не удастся, желаю-
щие смогут получить доступ к упол-
номоченным в течение семи рабо-
чих дней или в иные удобные сроки. 
Адреса проведения приема граж-
дан указаны на официальных сай-
тах государственных органов и ор-
ганов местного самоуправления. 
В Богучаре прием будет вести гла-
ва района Валерий Кузнецов по 
адресу: ул. Кирова, 1. Предвари-
тельно записаться на прием можно 
по тел. 2-29-63.

Президент подписал указ 
о присвоении воронежскому 
аэропорту имени Петра I

Президент РФ Владимир Путин 
подписал указ о присвоении воро-
нежскому аэропорту имени 
Петра Первого. Указ вступил в силу 
31 мая. Также в документе присво-
или имена еще 43 аэропортам стра-
ны. Присвоить российским аэро-
портам имена выдающихся сооте-
чественников предложили в рамках 
проекта «Великие имена России». 
Список вариантов сформировала 
региональная Общественная пала-
та. В лонг-лист включили 10 вари-
антов, которые выбрали более 500 
человек. На третьем этапе опреде-
лились три финалиста. По итогам 
голосования горожан в шорт-лист 
вошли император Петр Великий, 
космонавт Константин Феоктистов 
и поэт Алексей Кольцов. 

В Воронеже подвели итоги всерос-
сийского конкурса лучших проектов 
по созданию комфортной городской 
среды малых городов и исторических 
поселений. Мероприятие состоялось 
в рамках форума «Зодчество VRN» в 
пятницу, 31 мая. Города Воронежской 
области победителями не стали, одна-
ко Павловск получил грант на 6 млн 
рублей на комфортную городскую 
среду. Окончательно проект, на ко-
торый направят эти деньги, не опре-
делен – вероятно, это будет восста-
новление петровских мест к 350-ле-
тию со дня рождения Петра I. 

На конкурс поступило 330 заявок из 
77 регионов. Жюри отобрало 80 лучших. 

Церемонию подведения итогов от-
крыл заместитель председателя Пра-
вительства РФ Виталий Мутко. Он по-
благодарил губернатора, облправитель-
ство, мэра и жителей Воронежа за те-
плый прием и отметил, что этот конкурс 
поможет раскрыть потенциал российских 
городов. 

– Конкурс, итоги которого мы подво-
дим, – один из главных в стране. Мы по 
поручению Президента России начали 
заниматься комфортной городской сре-
дой и средой обитания и жизни челове-
ка. Этот конкурс должен дать толчок раз-
витию самобытности городов, раскры-
тию их потенциала, поднятию их значи-
мости, – сказал Виталий Мутко. 

Губернатор Александр Гусев расска-
зал об участии нашего региона во Все-
российском конкурсе лучших проектов 
создания комфортной городской среды . 

– Подведение итогов Всероссийско-
го конкурса здесь – это большая честь 
для нас и большая школа. Наши два го-
рода в прошлом году были победителя-
ми конкурса, и сейчас эти объекты уже 
в активной фазе реализации. Мы, безу-
словно, добавляем туда деньги из регио-
нального бюджета, и объекты получают-
ся комплексными и очень значимыми для 
городов. Два проекта – практически по 
100 млн рублей, с учетом софинансиро-
вания из регионального бюджета – сей-

час реализуются в Калаче и Острогож-
ске. Надеюсь, что мы уже в конце это-
го года сможем их презентовать. Потом 
еще будет расширение, но реализация 
в рамках конкурса пройдет в этом году. 
Безусловно, жители оценят и скажут ка-
кой результат получился, я надеюсь, что 
он будет очень хорошим, потому что на 
самом деле там подход комплексный ко 
всей территории, в том числе и прилега-
ющей, – сказал губернатор. 

Евгения ПОЛУХИНА

Павловск получил грант
на комфортную городскую среду 
Деньги могут направить на восстановление петровских мест

 Скоро Павловск стане ещё краше

Девятый Платоновфест 
открылся в Воронеже 
уличным шоу

Девятый Международный Плато-
новский фестиваль искусств стар-
товал в Воронеже 1 июня. Откры-
тие прошло на Адмиралтейской 
площади. Губернатор области Алек-
сандр Гусев отметил, что фести-
валь стал визитной карточкой реги-
она. Худрук Платоновфеста Михаил 
Бычков поблагодарил всех причаст-
ных к подготовке девятого форума 
искусств и пожелал зрителям найти 
в программе фестиваля то, что за-
тронет струны в их душах.
Первым представлением стало 
уличное шоу «Космос» испанского 
высотного театра Grupo Puja!. Так-
же в музее имени Крамского нача-
ли работать выставки «Круг худож-
ников» и «Гении в мастерских. За-
кулисье парижской арт-сцены».

Согласно оперативным данным 
Управления сельского хозяйства, на 
3 июня закончен сев проса и сои, на 
последних десятках гектарах задела-
ны в почву семена нута и льна. 

Наибольшие площади под просо отве-
дены у криничанских и данцевских поле-
водов, в выращивании сои традиционно 
первенство у травкинских земледельцев 
– здешние плантации этой сельскохозяй-
ственной культуры занимают 130 гекта-
ров, что составляет четвёртую часть от 
районной площади.  

На начало июня также завершены ра-
боты по севу кукурузы на зерно и кукуру-
зы на силос – в первом случае они про-
ведены на десяти тысячах гектарах, во 
втором – на 1300 гектарах. Наибольшую 
плантацию под кукурузу на зерно отве-
ли в нынешнем году терешковские тру-
женики, они планируют собрать урожай 
с 1295 гектаров.  

Более 17 тыс. га отведено в нынеш-
нем году под подсолнечник, работы в 
районе по севу этой масличной культу-
ры завершены. 

В связи с увеличением поголовья КРС 
ежегодно расширяются площади, отво-

димые под однолетние и многолетние 
травы. В мае сев однолетних трав про-
ведён на площади 1,1 тыс. га.

В начале июня начались работы по за-
готовке кормов для общественного жи-
вотноводства. Участки для уборки трав 
занимают более 5500 гектаров, одни из 
самых больших сенокосных угодий у лу-

говских и данцевских полеводов. В боль-
шинстве хозяйств также приступили к 
междурядной обработке посевов сель-
скохозяйственных культур от сорняков и 
вредителей с применением химических 
средств защиты.

Наталья ЗЛОБИНА
Фото из архива «СН»

Завершились весенние полевые 
работы,  начались летние
Установившаяся в последние дни сухая погода позволила 

земледельцам района завершить ряд сезонных работ 

АГРОПРОМКОМПЛЕКС

 Сено пока лежит в валках



Он также сообщил о том, что с каж-
дым годом число жителей района, регу-
лярно занимающихся физической культу-
рой и спортом, увеличивается, на сегод-
ня это более 11 тысяч человек. В их рас-
поряжении находится более 120 спортив-
ных объектов.

  

Будут построены новые 

объекты

Глава района Валерий Кузнецов за-
тронул вопросы строительства на поло-
вине бывшего футбольного поля легко-
атлетического объекта, создания Цен-
тра силовой подготовки и гиревого спор-
та. Он предложил участникам заседания 
рассмотреть вопрос финансирования дан-
ных проектов. Если это удастся осуще-
ствить, то через несколько лет в Богу-
чаре будет функционировать самый на-
стоящий спортивный кластер. Руководи-
тель департамента физической культу-
ры и спорта Воронежской области Влади-
мир Кадурин поддержал проект. Не было 
возражений и у председателя Комитета 
областной Думы по бюджетной полити-
ке, налогам и финансам Александра Ве-
риковского. Было определено, что в бли-
жайшее время будет подготовлена и на-
правлена в соответствующие комитеты 
и департаменты вся необходимая доку-
ментация с тем, чтобы уже осенью рас-
смотреть данный вопрос на заседании об-
ластной Думы.

О будущем системы детско-

юношеского спорта

Затем в Богучарском районном 
культурно-досуговом центре детей и мо-
лодёжи прошло заседание Комитета по 
физической культуре и спорту. С инфор-
мацией «О развитии детско-юношеского 
спорта на территории Воронежской обла-
сти и вопросах внедрения системы спор-

тивной подготовки в регионе» выступил 
Владимир Кадурин. О расходах бюдже-
та на физическую культуру и спорт рас-
сказал заместитель руководителя де-
партамента финансов Воронежской об-
ласти Лев Тычинин. По третьему вопро-
су «Об обеспечении сохранения системы 
детско-юношеского спорта в муниципаль-
ных районах на примере Богучарского му-
ниципального района Воронежской обла-
сти» сделал сообщение член Комитета 

Воронежской областной Думы по физи-
ческой культуре и спорту Александр Пе-
шиков. Он рассказал о том, как на осно-
ве государственно-частного партнерства 
в Богучаре был построен Дворец борьбы.

Развитие продолжится

Подводя итоги выездного заседания, 
Евгений Хамин отметил, что необходи-

мо формировать у граждан стремление 
к здоровому образу жизни, регулярным 
занятиям физкультурой и спортом. Одно 
из главных в этом – наличие современных 
спортивных сооружений, их доступность. 
В Богучарском районе многое делается 
для этого. Будем работать и дальше в ре-
ализации государственно-частного пар-
тнерства в развитии спорта.

Наталья ЗЛОБИНА
Фото автора
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 Идёт заседание комитета

В Богучаре обсудили 
развитие детского спорта 
в регионе

В предстоящие выходные в Богу-
чаре впервые состоится футболь-
ный турнир команд мальчиков 2010 
года рождения в рамках Междуна-
родного фестиваля «Большие звёз-
ды светят малым – 2019». В нём при-
мут участие шесть команд мальчи-
ков 2010 года рождения – «Агро-
Спутник» Богучарская спортив-
ная школа, Богучар, «Локомотив» 
ДЮСШ Москва, ЦСКА ДЮСШ, Мо-
сква, «Труд» ДЮСШ, Воронеж, ФК 
«Ростов» ДЮСШ, Ростов-на-Дону, 
Академия футбола имени В. Поне-
дельника, Ростов-на-Дону. 

Как рассказал президент Детской 
футбольной лиги Виктор Горлов, это 
один из предварительных этапов от-
борочных именных турниров под па-
тронатом известных российских фут-
болистов и Детской футбольной лиги.

В Богучаре турнир носит наимено-
вание Дивизион Сергея Ткачёва, так 
как наш земляк, игрок тульского «Ар-
сенала», выступил и его организато-
ром, и спонсором. По результатам от-

борочного турнира команды, заняв-
шие первое и второе места, выступят 
в финальном турнире, который прой-
дёт осенью. На сегодняшний день та-
кие турниры прошли в десяти городах.

– Богучарец Сергей Ткачёв сде-
лал всё возможное, чтобы соревно-
вания состоялись на его малой ро-
дине, и в город, где он делал первые 
шаги в футболе, приехали детские ко-
манды из ведущих российских клубов. 
Уверен, что турнир пройдёт успешно, 
юные футболисты продемонстрируют 
высокий уровень игры, – подчеркнул 
Виктор Горлов.

Богучарским болельщикам остаёт-
ся надеяться, что команда по итогам 
турнира выйдет в финальную часть 
состязаний. Поддержка со стороны 
местных болельщиков будет для на-
ших футболистов не лишней. Поэтому 
богучарских любителей футбола ждут 
на турнире не только для того, чтобы 
посмотреть игру в исполнении имени-
тых детских команд, но и поддержать 
юных доморощенных футболистов.

Сергей МАЛЬЦЕВ

Такой турнир в Богучаре 
состоится впервые
В наш город приедут лучшие 

детские футбольные команды Конкурс проведут среди городских 
и сельских поселений региона, а так-
же среди муниципальных служащих 
и глав администраций поселений с 
31 мая по 25 декабря 2019 года. Он 
пройдет по нескольким номинациям 
и категориям. 

Лучшее муниципальное образование 
определят в трех категориях: поселе-
ния с числом жителей свыше 3 тыс. 
человек, поселения с числом жите-
лей от 1,5 тыс. до 3 тыс. человек, по-
селения с числом жителей менее 1,5 
тыс. человек. 

В номинациях «Лучшая муниципаль-
ная практика благоустройства мест 
массового отдыха – парков (скверов) 
на территории муниципального образо-
вания», «Лучшая муниципальная прак-
тика благоустройства мест массового 
отдыха у воды – пляжей на территории 
муниципального образования», «Луч-
шая муниципальная практика созда-
ния условий для развития гражданско-
го общества на территории поселения», 
«Лучшая муниципальная практика обе-
спечения безопасности жизнедеятель-
ности населения на территории поселе-

ния», «Лучшая муниципальная практи-
ка управления муниципальными финан-
сами» и «Лучшая муниципальная прак-
тика взаимодействия со СМИ и исполь-
зования информационных технологий в 
деятельности муниципального образо-
вания» победителей выберут в двух ка-
тегориях: городские поселения, сель-
ские поселения. 

Категории в номинации «Лучшая 
муниципальная практика благоустрой-
ства сельских населенных пунктов»: 
сельские населенные пункты с чис-
лом жителей свыше 1 тыс. человек, 
сельские населенные пункты с чис-
лом жителей 1 тыс. человек и менее. 

«Лучший глава администрации му-
ниципального образования», «Лучший 
муниципальный служащий»: городские 
поселения, сельские поселения. 

Консультации и прием документов на 
конкурс проводится по адресу: Воро-
неж, пл. Ленина, 1, каб. 333 и 335, тел. 
(473) 212 77 92. Срок – до 5 августа.

Подробная информация о конкур-
се, бланках заявок и критерии оценки 
– на портале правительства Воронеж-
ской области. 

Дарья СНЕГОВА

В области пройдет конкурс 
на лучшее муниципальное 
образование

ВНИМАНИЕ!
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ТОРЖЕСТВА

В Богучаре побывала делегация пред-

ставителей администрации Петровско-

го района Саратовской области в чет-

верг, 30 мая. Цель визита – подписа-

ние протокола о сотрудничестве меж-

ду Петровском и Богучаром.

О нашем райцентре петровцы узнали в 
январе 2019 года на форуме «Живые го-
рода», в котором поучаствовали сотруд-
ники администрации Богучара Лариса 
Остромецкая и Татьяна Сулимовская. 

– Мы узнали, что Богучар и Петровск 
были основаны примерно в одно и то же 
время, что они очень похожи, что их мно-
гое связывает с эпохой Петра Великого. 
Стало интересно посмотреть, как же жи-
вет Богучар, поэтому мы и приехали, – 
сказал на встрече с врио мэра Богучара 
Сергеем Аксеновым заместитель главы 
администрации Петровского района Ни-
колай Ларин.

Во время своего визита петровцы под-
писали с администрацией нашего города 
протокол о сотрудничестве. Планируется 
содействие по наращиванию контактов 
между учреждениями культуры, образо-

вания и спорта. Кроме того, решено об-
мениваться информацией о проведении 
мероприятий, посвященных поддержа-
нию традиций, религиозному наследию, 
образованию, музыке и театральному ис-
кусству, науке и спорту. 

– Обмен опыта с коллегами из похожих 
населенных пунктов очень важен для раз-
вития нашего города, – отметил Сергей 
Аксенов. 

В Богучаре делегация Петровско-
го района посетила не только админи-
страцию города, но и редакцию район-
ной общественно-политической газеты 
«Сельская новь», набережную и город-
ской парк. Кроме того, гости побывали 
на экскурсии в Дубравском музее, ко-
торую провел его создатель, командир 
поискового отряда «Память» Николай 
Новиков. 

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото автора

P.S. Когда информация готовилась в пе-
чать, в администрации Богучара нам со-
общили, что представители Петровска 
разместили на своих страницах в соци-
альных сетях информацию о том, как по 

пути они посетили еще несколько рай-
онных центров Воронежской области. 
Петровцы отметили, что эти населен-

ные пункты не идут в сравнение с благо-
устроенностью, которую они увидели в
Богучаре.  

Руководство Богучара и Петровска
заключило договор о сотрудничестве
Представители городов будут обмениваться опытом по вопросам развития населенных пунктов

 Николай Ларин и Сергей Аксенов после подписания договора о сотрудничестве

Во вторник, 28 мая, на улице Киро-

ва состоялось торжественное откры-

тие памятного знака в честь 101-й го-

довщины образования пограничных

войск.

Выступили с приветственным словом 
и поздравили с праздником собравшихся 
ветеранов погранвойск первый замести-
тель главы администрации Богучарского 
района Юрий Величенко, глава админи-

страции города Богучар Иван Нежель-
ский и председатель районного Совета 
ветеранов войны и труда Виктор Енин.

Юрий Михайлович вручил грамоту 
Правительства Воронежской области 
председателю первичной общественной 
организации «Ветераны погранвойск 
Богучарского района Воронежской об-
ласти» Виктору Боглачеву. В свою оче-
редь Виктор Иванович вручил памятные 
медали и знаки пограничных войск вете-

ранам в ознаменование 101-й годовщины 
пограничных войск. Среди награжденных 
был и сотрудник районной газеты «Сель-
ская новь» Александр Мануйлов.

После окончания торжественной ча-
сти этого знаменательного события ве-
тераны пограничных войск прошли ор-
ганизованной колонной в сопровождении 
военного духового оркестра в городской 
парк и возложили венки к мемориалу во-
инской славы. 

Сергей МАЛЬЦЕВ
Фото

 Натальи ЗЛОБИНОЙ

 Виктор Боглачев открывает  митинг

 Есть чем гордиться

Тем, кто служил
и служит на границе
В Богучаре открыли памятный знак 

пограничникам всех поколений

Первичная общественная организация 

«Ветераны погранвойск Богучарского 

района Воронежской области» насчитывает 

68 человек. Памятный знак пограничникам 

всех поколений установили за счет личных 

взносов членов организации. В День 

пограничника, 28 мая, памятные знаки и 

юбилейные медали вручили 20 ветеранам 

пограничных войск. В их числе был также 

ветеран Великой Отечественной войны 

93-летний Владимир Ткачев.

НАША СПРАВКА

На краю поля, расположенного не-

подалеку от Терешково, образо-

валась яма глубиной до полутора 

метров. Сообщил командир поис-

кового отряда «Память» Николай

Новиков.

Яму заметили сельхозработники, 
которые трудились здесь. Предпола-
гая, что внизу может быть древнее 
захоронение или бункер, хлеборобы 
вызвали поисковиков.

– Мы убрали землю из ямы. Внизу 
углубление было диаметром около 
двух метров, а вверху – метр. Края 
очень ровные. Мы не нашли призна-
ков человеческого вмешательства. 
Обследовали дно и поняли, что при-
чиной образования этой ямы стал 
подмыв почвы грунтовыми водами, 
– рассказал Николай Новиков.

По словам главного инженера 
Управления сельского хозяйства 
Сергея Гриднева, подобного в рай-
оне раньше не случалось.

– Чаще такое возможно в местах, 
где есть шахты. Здесь, скорее всего, 
просто вымыло породу, из-за чего 
произошло проседание почвы, – ска-
зал специалист.

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото Николая НОВИКОВА

На поле 
появилась 
большая яма

ЭТО ИНТЕРЕСНО
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Сегодня в рубрике, посвященной 

85-летию Воронежской области, мы 

рассказываем о наиболее значимых 

изобретениях, авторы которых – жи-

тели нашего края. 

Некоторые открытия уже стали частью 

истории и заслуживают места в музее, 

другие – продолжают ежедневно улуч-

шать качество нашей жизни. В состав-

лении материала корреспонденту РИА 

«Воронеж» помог краевед Владимир 

Елецких. 

Пресс для отжима масла 

В начале XIX века крестьянин Дани-
ил Бокарев выращивал подсолнечник на 
своем огороде в Алексеевской слободе 
Воронежской губернии. Он умел «бить 
масло» из льна и конопли, а теперь ре-
шил добыть его из семечек. Бокарев вы-
тесал узкую высокую посудину из дубово-
го пня, сделал в ней отверстие для стока 
масла и выточил деревянный цилиндр, 
которым с помощью молотка стал давить 
в емкости семена. В 1829 году он впер-
вые получил несколько ведер подсол-
нечного масла, выгодно его распродал и 
весной посадил подсолнечник уже в про-
мышленном масштабе. В 1834 году Бо-
карев стал владельцем собственного за-
вода, а окрестности Алексеевки сплошь 
засаживались подсолнечником. 

Батискаф 

Бывший флотский лейтенант Федор 
Колыванов (1764 – после 1832) предста-
вил воронежскому губернатору Дмитрию 
Бегичеву подводный аппарат с механиче-
скими приспособлениями. С его помощью 
можно было поднимать со дна деревья в 
полтора пуда весом и разгребать песок. 
Прообраз современного батискафа – ав-
тономного подводного аппарата для оке-
анографических и других исследований 
на больших глубинах – опускали под воду 
с двух лодок с помощью канатов. 

Консервный нож 

Консервная банка была придумана за 
полвека до консервного ножа, поэтому 
открывали ее чем придется: обычными 
кухонными ножами, молотком с зубилом, 
а в окопах – штыком. Но во второй по-
ловине XIX века в разных странах ста-
ли появляться всевозможные устройства 
для вскрытия консервов. Один из первых 
вариантов консервного ножа изобрел в 
Воронежской губернии Карл Шуберский 
– инженер путей сообщения, участвовав-
ший в строительстве Воронежско-Ростов-
ской железной дороги. 

 Впоследствии Карл Шуберский от-
крыл в Париже магазин, где продавались 
его изобретения, в числе которых – пере-
движная печь и портативный душ. 

Лампа накаливания

с металлической нитью 

Изобретатель электролампочки Алек-
сандр Лодыгин окончил Воронежский ка-
детский корпус, но военная карьера его 
не привлекала. В 1870 году 23-летний 
Лодыгин изобрел воздухоплавательную 
машину – «электролет», прообраз вер-
толета. Но чиновники не позволили реа-
лизовать его разработки. А вот следую-
щее изобретение – электрическую лампу 
– удалось воплотить в жизнь. Лампа вы-
глядела как стеклянная сфера, в кото-

рой размещались два медных стержня 
с прикрепленным к ним стерженьком из 
ретортного угля. Электричество подава-
лось по проводам через оправу, которая 
находилась над отверстием устройства. 
Первые лампы светили всего около 40 
минут, но после того как из сферы на-
учились выкачивать воздух, они стали 
работать до тысячи часов. 

Электросварка металла 

Уроженец Воронежской губернии Ни-
колай Славянов приступил к изобрете-
нию дуговой сварки на Урале в 1887 году. 
До него применялась сварка угольным 
электродом, но соединение металла по-
лучалось хрупким и быстро ломалось. 
Славянов предложил плавить две ча-
сти металла с помощью металлического 
электрода. Шов при этом выходил ров-
ный и прочный, сокращались время и сто-
имость работ. 

Винтовка Мосина 

Выпускник Воронежского кадетского 
корпуса Сергей Мосин родом из Рамони 
создал модель винтовки, которая победи-
ла на международном конкурсе и с 1891 
года на многие десятилетия была принята 
на вооружение в русской армии. Трехли-
нейка Мосина стала основным оружием 
в Первую мировую войну, а затем с ми-
нимальными модификациями использо-
валась во время Великой Отечественной. 

Шина Еланского 

Хирург Николай Еланский, уроженец 
Новохоперского района Воронежской 
области, участвовал в Первой мировой 
войне в качестве полкового врача, затем 
организовывал помощь раненым на Хал-
хин-Голе, в Советско-финскую и Великую 

Отечественную войны. Усовершенство-
вал технику наложения швов, предложил 
перфорированные штифты для фикса-
ции костных отломков. Его изобретение 
– шина Еланского – позволяет полностью 
обездвижить тело потерпевшего и доста-
вить его в больницу, избежав развития 
болевого шока. 

Накомарник «сетка 

Павловского» 

Зоолог и паразитолог Евгений Пав-
ловский (1884-1965), родившийся в селе 
Бирюч Воронежской губернии, изобрел 
средство защиты от кровососущих насе-
комых. Мелкоячеистая сеть, пропитанная 
репеллентами, запах которых отпугивает 
комаров, крепится на головном уборе и 
при этом позволяет оставлять лицо от-
крытым.  Евгений Павловский окончил 
гимназию в Борисоглебске с золотой ме-
далью, был профессором Военно-меди-
цинской академии. Он возглавлял отряд 
паразитологов, который в 1938-1940 го-
дах на Дальнем Востоке определил воз-
будителя клещевого энцефалита и позд-
нее разработал вакцину. 

Лазер 

Физик Николай Басов вместе с колле-
гой Александром Прохоровым и парал-
лельно с американским ученым Чарль-
зом Таунсом создал в 1954 году на базе 
Физического института в Москве первый 
микроволновой генератор – мазер. Он 
производил особые излучения, исполь-
зуемые в космической связи. Открытие 
стало платформой для развития кванто-
вой электроники и послужило основой 
изобретения лазера. В 1964 году трое 
ученых разделили Нобелевскую премию. 
Именем Николая Басова назвали воро-
нежскую гимназию. 

Пуля Комарова 

Сотрудник Воронежского биосферно-
го заповедника Владиль Комаров в 1966 
году впервые применил мелкокалибер-
ную пулю для обездвиживания живот-
ных. По сравнению с летающим шпри-
цем пулька меньше весит, дальше летит 
и точнее попадает. В полость свинцовой 
пули помещали иммобилизирующий пре-
парат и запечатывали отверстие раство-
римой пастой. Пуля не проникала глубоко 
в тело, но от удара разрывалась, веще-
ство всасывалось в кровь, и животное за-
сыпало. С помощью пули Комарова в Во-
ронежском заповеднике за 15 лет отлови-
ли, вывезли и расселили 2,7 тыс. оленей. 

Термобигуди 

Изобретены на Воронежском заводе 
радиодеталей. Инженер Герман Грабер 
нашел применение алюминиевым кор-
пусам для конденсаторов: они стали от-
личной заменой обычных пластиковых 
бигуди. Внутрь цилиндра наливали воду 
и запаивали, потом бигуди кипятили в 
кастрюле, и они долго оставались го-
рячими. Такая модель называлась «Ту-
рист» и была очень популярна в совет-
ское время. 

Перчатки для глухонемых 

Выпускник Воронежского техническо-
го университета Игорь Семенихин раз-
работал «программно-аппаратный ком-
плекс распознавания жестов глухонемых 
и слабослышащих людей и дальнейшего 
преобразования этих жестов в звуки». 
Устройство представляет собой перчат-
ку с датчиками, распознающими жесты, 
а специальная программа воспроизводит 
соответствующие им звуки. «Перчатки 
для глухонемых» позволяют проводить 
реабилитацию инвалидов по слуху. 

Что жители нашего края 
изобрели для человечества
Двенадцать самых значимых открытий

Галина САУБАНОВА Фото с сайта pixabay.co

                                                                                                     ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ – 85 ЛЕТ



Территориальная программа обязатель-

ного медицинского страхования (ОМС) 

в Воронежской области в 2019 году вы-

росла на 1 млрд 690 млн рублей и со-

ставила 27 млрд рублей. По словам ди-

ректора территориального фонда ОМС 

Александра Данилова, это 76,4 % от сто-

имости всей медицинской помощи, ко-

торая предусмотрена для жителей об-

ласти на 2019 год в рамках программы 

государственных гарантий. 

Увеличение финансирования 

Почти весь прирост – 1,3 млрд рублей 
– предназначен для развития онкологиче-
ской медицинской помощи. По сравнению 
с прошлым годом финансирование этого 
направления увеличится на 96% и соста-
вит 3 млрд рублей. 

– Это должно полно-
стью решить проблему ис-
пользования современных 
схем лечения и эффектив-
ных таргетных препаратов 
в терапии раковых больных. 

Все  необходимые лекарства и поддер-
живающая терапия должны предостав-
ляться по полису ОМС. Использование 
с целью экономии дешевых и неэффек-
тивных препаратов или просьбы со сто-
роны медицинских работников оплатить 
тот или иной препарат за счет средств па-
циента недопустимы, – рассказал Алек-

сандр Данилов. 

Расширение программы 

Впервые в рамках базовой программы 
ОМС установлены нормативы объемов 
медицинской помощи по профилю онко-
логия. Плановые объемы для медицин-
ских организаций, оказывающих эту по-
мощь в условиях круглосуточного стаци-
онара, увеличатся в 2019 году на 74,2 %, 
в условиях дневного – на 35,4 %.  Также 
сокращаются максимально допустимые 

сроки ожидания плановых обследований 
для людей с раковыми заболеваниями. 
В частности, на МРТ, КТ, ангиографию 
предельный срок ожидания составит 14 
дней вместо 30 в 2018 году. Лечение так-
же должно начинаться в течение двух не-
дель после постановки диагноза. 

– С этого года воронежцам доступна 
не только трехгодичная диспансеризация 
и онкоскрининги, которые проводятся в 
отношении отдельных групп взрослого 

населения с периодичностью 1 раз в 2 
года, но и ежегодные профилактические 
осмотры, – пояснил Александр Данилов. 

Новый формат контроля 

Контролировать соблюдение поряд-
ка, сроков и качества оказания медицин-
ской помощи в объеме территориальной 
программы ОМС будут страховые меди-
цинские организации (СМО) и эксперты 
фонда. Одним из инструментов контроля 
станет новый формат счета при оплате 
медпомощи онкобольным. 

– Приказом ФОМС с 1 января 2019 
года структура счета содержит инфор-
мацию обо всех этапах лечения пациен-
та, начиная с момента подозрения на на-
личие онкологического заболевания до 
постановки на диспансерный учет. При 
подозрении на онкологический диагноз 
пациента будут заносить в специальный 
реестр счета, благодаря этому, контроль 
будет идти синхронно с оплатой счетов, – 
рассказал Александр Данилов. 

Защита прав граждан 

В настоящее время пациентам не 
надо самим разбираться во всех ню-
ансах лечения, их интересы защищают 
страховые медицинские организации. 
Они имеют круглосуточные контакт-цен-
тры, до которых можно дозвониться в 
течение 20 секунд и получить ответ на 
любой вопрос. 

Также в Воронежской области плани-
руется открытие представительства всех 
СМО по защите прав застрахованных лиц 
с предоставлением ему права проведе-
ния контрольно-экспертных мероприятий 
экстерриториально, в том числе с приме-
нением процедуры медиации (вне судеб-
ного урегулирования). 

Главная задача проекта – создание си-
стемы управления качеством оказания 
медицинской помощи на всех этапах про-
ведения лечения. 

Наталья ИВАНИНА
Фото из архива
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ИЗ ПОЧТЫ «СН»

 Каждый раковый больной сможет получит  медпомощь бесплатно

  АКТУАЛЬНО

Как изменится 
программа обязательного 
медицинского страхования 
Директор ТФОМС Воронежской области Александр 

Данилов рассказал о новациях на 2019 год 

Жительница Купянки Раиса Удовенко от себя и сво-
их односельчан попросила через газету поблагодарить 
депутата Совета народных депутатов Поповского по-
селения Михаила Евкина и председателя ТОС Нину 
Крикунову за активную работу по благоустройству 
родного села.

– Михаил Иванович и Нина Анатольевна всей сво-
ей деятельностью доказывают, что мы в свое вре-
мя не ошиблись в выборе, доверив одному депутат-
ский мандат, а другой – руководство ТОСом, – пишет 
Раиса Михайловна.

По ее словам, забота этих людей о своих земляках 
ощущается каждодневно. Они умеют организовать 
сельчан на коллективный труд, ищут всевозможные 
пути благоустройства села. Купянцы благодарны Нине 
Анатольевне Крикуновой за то, что во многом благода-
ря ее усилиям приведено в порядок местное кладбище. 

Судя по письму, Михаил Иванович старается де-
лать все, чтобы село было ухоженным. Благодаря ему 
сделан мостик через Богучарку. Сейчас он пытается 
решить вопрос установки остановочного павильона. 
«Надеемся, – пишет Раиса Удовенко, – что это ему 
удастся».

По словам автора письма, многим сельчанам при-
ходится обращаться к обоим активистам по самым 
разным вопросам, и каждый находит у них поддерж-
ку. За все это люди им очень благодарны и желают 
дальнейших успехов. 

«В выборе 
мы не ошиблись»

Делая первые шаги во взрослую жизнь, хочется по-
благодарить всех наших учителей, работников школы 
и администрацию за огромный вклад в каждого из нас. 
Спасибо за знания, заботу, поддержку и вечный стимул. 
Спасибо за то, что верили в нас и всегда помогали. Ис-
кренне хотим оправдать ваши надежды и достичь тех 
высот, к которым вы нас всеми силами подталкивали. 
Скоро мы распрощаемся со школой, которая за все эти 
годы успела стать нам вторым домом. Это огромный 
и очень важный шаг в новую жизнь, которая принесет 
нам разные эмоции, опыт и, возможно, оправдает наши 
ожидания. 

Сегодня мы хотим особенно поблагодарить первых 
учителей Ю.Н. Трофимову и Н.Д. Гридневу, директо-
ра школы С.Н. Сывороткину, нашу вторую маму Н.Ю 
Плотникову за терпимость, понимание, за вашу любовь. 
Еще мы хотим сказать спасибо Е.В Зотовой за то, что 
она всегда была рядом, помогала и поддерживала нас 
в любых начинаниях. Вы научили нас не бояться, не 
сдаваться и верить в себя. Каждый из вас смог стать 
для нас примером, вдохновившим на определенные 
достижения. 

Теперь мы выпускники, и хотим пожелать всем на-
шим последователям не терять оптимизма, с уваже-
нием относиться к труду педагогического коллектива 
и ставить правильные цели. Благодарим вас за все, и 
желаем вам всего самого наилучшего на долгие годы!

Ваши выпускники 2019 года! Монастырщина.

Спасибо вам, дорогие 
наши наставники!

СПОРТ

Команда пловцов из Богучара успешно высту-
пила в традиционном областном турнире, посвя-
щенном Дню химика, который проходил в Россо-
ши. На разных дистанциях и в своих возрастных 
категориях наши земляки завоевали 12 меда-
лей. Чемпионом стал Сергей Золотухин на дис-
танции 50 м брассом. «Серебро» завоевала Ва-
силиса Ратанова (100 м вольным стилем и 100 м 
комплексным плаванием). Бронзовыми медаля-
ми награждены Анастасия Буданова (50 м, воль-
ный стиль и 50 м на спине), Анастасия Можае-
ва (50 м, брасс и 100 м на спине), Ярослав Со-
боль (50 м, брасс), Анастасия Кожанова и Дани-
ла Чесноков (100 м, вольный стиль), Сергей Зо-
лотухин (100 м, комплексное плавание) и Да-
рья Заблоцкая (100 м, на спине). Самый малень-
кий участник турнира – восьмилетний богучарец 
Матвей Колесников – на дистанции 50 м воль-
ным стилем занял почетное второе место.

У нас – 12 медалей

 Команда пловцов с тренером Мариной Прокопенко
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Когда родители выбирают одежду для 

детей, то стремятся найти вещи, кото-

рые были бы одновременно удобными 

и нарядными, практичными и недоро-

гими. Однако им не всегда понятно, как 

сориентироваться среди огромного ко-

личества товаров от разных произво-

дителей, какая детская одежда имеет 

действительно высокие потребитель-

ские свойства. Помочь разобраться в 

этой теме нашим читателям мы попро-

сили юрисконсульта Консультацион-

ного пункта для потребителей филиа-

ла ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемио-

логии в Воронежской области» в Пав-

ловском, Богучарском, Верхнемамон-

ском районах Инну Мироненко.

– Инна Андреевна, расскажите о 

требованиях к безопасности детской 

одежды.

– Они установлены Техни-
ческим регламентом Тамо-
женного Союза «О безопас-
ности продукции, предназна-
ченной для детей и подрост-
ков» 007/2011 и санитарным 

законодательством Российской Феде-
рации. Степень безопасности изделий 
определяется гигиенической классифи-
кацией, основными элементами которой 
являются площадь непосредственного 
контакта с кожей, возраст ребенка и про-
должительность непрерывной носки. Со-
ответственно, чем меньше человеку лет, 
чем ближе к телу одежда и чем чаще и 
дольше она носится, тем более жесткие 
требования предъявляются к ней. Так к 
примеру, изделия для малышей должны 
быть изготовлены из натуральных ма-
териалов. Нельзя, чтобы внешние и де-
коративные элементы (кружева, шитье, 
аппликации и другие аналогичные эле-
менты), выполненные из синтетических 
материалов, контактировали с кожей ре-
бенка. Соединительные швы с обметы-
ванием срезов в бельевых изделиях для 
новорожденных должны быть выполнены 
на лицевую сторону. 

– Расскажите о маркировке детской 

одежды.   

– Ее наносят на изделие, этикетку, 
прикрепляемую к изделию, товарный 
ярлык, упаковку или листок-вкладыш к 
продукции. Информация на маркировке 
должна быть представлена на русском 
языке или государственном языке госу-
дарства – члена Таможенного союза, на 
территории которого данное изделие про-
изводится и реализуется. 

– Что должно быть на маркировке?

– В соответствии с требованиями ТР 
ТС 007/2011 маркировка должна содер-
жать наименование страны, где изготов-
лена продукция; наименование и место-
нахождение изготовителя, импортера, 
дистрибьютора; наименование и вид из-
делия; дату изготовления; единый знак 
обращения на рынке (ЕАС); срок службы 
продукции (при необходимости); гаран-
тийный срок службы (при необходимо-
сти); товарный знак (при наличии). Что 
же касается одежды, то одновременно с 

обязательной информацией должны быть 
дополнительные сведения с указанием 
вида и массовой доли натурального и 
химического сырья в материале верха и 
подкладке изделия (отклонения фактиче-
ских значений процентного содержания 
сырья не должно превышать 5%), а так-
же вида меха и вида его обработки (кра-
шеный или некрашеный). Должен быть 
указан размер в соответствии с типовой 
шкалой или требованиями нормативного 
документа на конкретный вид продукции. 
Символ по уходу за изделием. А в отно-
шении вещей для новорожденных указы-
вается информация – «Предварительная 
стирка обязательна». Важно знать, что не 
допускается использование в маркировке 
указаний «экологически чистая», «орто-
педическая» и аналогичных без соответ-
ствующего подтверждения.

– Как быть, если возникли сомнения 

в качестве товара?

– Спросите у продавца сертификаты 
и документы, которые бы подтверждали 

подлинность и качество. Если продавец 
отказывается это выполнить, стоит заду-
маться о необходимости покупки.

– А если при соблюдении всех ус-

ловий товар все же некачественный?

– В таком случае, согласно статье 18 
Закона «О защите прав потребителей», 
покупатель вправе потребовать замены 
на товар этой же марки, модели, артикула 
либо – на такой же товар другой марки 
с соответствующим перерасчетом цены. 
Также вы можете потребовать соразмер-
ного уменьшения покупной цены, неза-
медлительного безвозмездного устране-
ния недостатков товара или возмещения 
расходов на их исправление. Кроме того, 
вы вправе просто забрать свои деньги. 

– В какие сроки это все можно сде-

лать?

– Указанные требования потребитель 
имеет право предъявить в течение га-
рантийного срока, установленного на 
товар, или в течение двух лет, если до-
кажет, что недостатки возникли до по-
купки. Продавец обязан принять и, в слу-
чае необходимости, провести проверку 
качества. Потребитель свои требования 
должен предъявить в письменном виде в 
двух экземплярах, с отметкой на одном 
о принятии товара продавцом. Если про-
давец добровольно не удовлетворит за-
конные требования, то вы имеете право 
обратиться в суд. Если ваши права нару-
шены при приобретении некачественных 
товаров или услуг, вы можете обратить-
ся в Консультационный пункт для потре-
бителей филиала ФБУЗ «Центр гигиены 
и эпидемиологии в Воронежской обла-
сти» в Павловском, Богучарском, Верх-
немамонском районах, где вас прокон-
сультируют по вопросам потребительско-
го законодательства, окажут помощь в 
составлении необходимых документов. 
Наш адрес: г. Павловск, ул. К. Готвальда, 
д. 12, каб. 9, телефон: 8-47362-2-48-89

Беседовала Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото из архива Инны МИРОНЕНКО

На что нужно обращать внимание
при покупке детской одежды
Полезные советы нашим читателям дала специалист

В честь Дня защиты детей в террито-

риальном отделе ЗАГС по Богучарско-

му району 30 мая состоялась торже-

ственная регистрация рождения сына 

в семье Алены и Дениса Лацыгиных.

Малыш появился у молодой пары 13 
мая. Новорожденного решили назвать 
Тимофеем. Первый в жизни документ 
ребенка – свидетельство о рождении, а 
также поздравительный адрес руководи-
теля областного управления ЗАГС Мари-
ны Севергиной Алене и Денису вручила 
ведущий специалист Елена Величенко.

– Рождение ребенка – это большое 
счастье для мужчины и женщины, а еще 
огромная ответственность за его воспи-
тание, ведь самое главное ваш сын бу-
дет брать из семьи, – отметила Елена 
Юрьевна.

К поздравлениям присоединился и 
временно исполняющий обязанности 
главы администрации города Богучара 
Сергей Аксенов, он пожелал молодой 
паре и новорожденному благополучия и 
здоровья. Также он вручил Лацыгиным 
памятный подарок и цветы.

На торжестве присутствовали коллеги 
молодой мамы – сотрудники Богучарской 
центральной районной библиотеки. 

– Я желаю вашему малышу расти здо-
ровым, сильным и счастливым, а вам, 
Алена и Денис, – терпения, взаимной под-
держки и успехов в воспитании сына, – 
сказала директор ЦРБ Татьяна Чупцова.

Товарищи по работе презентовали 
паре сертификат на покупку вещей для 
ребенка. 

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото автора 

Торжество в честь новорожденного Тимофея
В ЗАГСе состоялась регистрация рождения малыша

 Фото с гостями праздника на память

 К выбору одежды для детей надо подходить очень  тщательно
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Прогноз  
погоды

7 июня
Влажность – 39 %
Давление – 754 мм рт.ст.

+30
+20

   5 июня
Влажность – 32 %
Давление – 756 мм рт.ст.

+28
+18

6 июня
Влажность – 32 %
Давление – 755 мм рт.ст.

+28
+18

8 июня
Влажность – 34 %
Давление – 756 мм рт.ст.

+28
+17

Учредители (соучредители) : Управление делами Воронеж-
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В КОНЦЕ НОМЕРА

РЕКЛАМА
Дрова и пиломатериал сосна. Тел. 8-9601151771.
Бурение скважин. Опыт, гарантия. Труба d63, 110, 125.
Тел. 8-9204090282.
Песок, отсев, вывоз мусора от 1 т. Тел. 8-9066780761.
Прод. пчелопакеты, матки. Тел. 8-9204140384.
Бурение скважин, прокол грунта. Тел. 8-9515605704.
Песок, щебень, отсев, камень, мусор. Тел. 8-9050522177.

СТРОКИ БЛАГОДАРНОСТИ

8-960-661-14-44
8-953-707-79-03

В продмагазин требуется продавец. Тел. 8-9056570910.

ЗАБИРАТЬ 
ИЗ МЕСТ ВЫДАЧИ

ЭЛЕКТРОННАЯ 
ВЕРСИЯ

ЗАБИРАТЬ 
ИЗ РЕДАКЦИИ

Цены указаны в рублях за минимальный подписной период 6 месяцев

Ре
кл

ам
а.

 1
6+

588 руб.

444 руб.

519 руб.

ПОДПИСКА

2019
НА ДВЕ ГАЗЕТЫ 
ОДНОВРЕМЕННО

348 руб.

246 руб.

315 руб.

315 руб.

264 руб.

270 руб.

ОФОРМИ ПОДПИСКУ НА II ПОЛУГОДИЕ
на «Сельскую новь» и «Воронежский Курьер» 
по выгодным ценам в редакции районной газеты

Прод. стельная корова.
Тел. 8-9038051432.

Ритуальные услуги
Богучар, ул. Белогубова, 7б

Полный комплекс
ритуальных услуг:

 -большой выбор похоронных      
  
-ритуальный транспорт
-бригада по выносу гроба
-копка могил, венки, цветы
-памятники, фотокерамика

8-9518576282
Круглосуточно

Реклама

принадлежностей

НАБИУЛЛИН Евгений Рафкатович,

 Записаться на прием вы можете по тел:  +7(47366)2-55-33, +7(920)228-54-99

БУДЕТ ПРОВОДИТЬ ПРИЕМ И УЗИ-ДИАГНОСТИКУ
11 июня 2019 г. в МЦ «Клиника 21 век»
по адресу: г. Богучар,  Военный городок, д. 57

Воронежский специалист хирург-флеболог Инновационного 
сосудистого Центра Воронеж (Кирова, 8, сайт Angioclinic.ru) 

сосудистый хирург, специализирующийся на лазерном лечении варикоза, 
трофических язвах, а также любых сосудистых заболеваниях

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

            КУПЛЮ 
    лошадей, коров, овец, коз.

   Т.: 8-915-556-57-39.     
Реклама

Срочно требуются уборщи-
цы. Тел. 8-9601307718.

АО «Богучармолоко»
на постоянную работу 

требуются: 
фельдшер, машинист 

холодильных установок, 
электромонтер с опытом 

работы, токарь.

Тел. 2-25-56

Внимание! Впервые в Богучаре – Кубок главы администра-
ции города Богучар по гиревому спорту! В программе турни-
ра – выступления по возрастным  категориям от 8 до 20 лет! 
 Ждем вас!       (6+)

5 июня 2019 года с 14.00 до 15.30 в Богучарском муници-
пальном районе по адресу: г. Богучар, ул. Кирова,1 будет вести 
приём граждан по личным вопросам депутат Государственной 
Думы РФ VII созыва МАРКОВ Андрей Павлович. 

На АЗС «Татнефть»  требуются 

заправщики автотранспорта и 

уборщики производственных 

помещений. Тел. 8-9152501143.

Нашу семью постигло большое горе и невосполнимая утрата. 
Ушел из жизни дорогой и любимый наш человек: муж, отец, дедуш-
ка и прадедушка – Погорелов Александр Иванович. 

Слова огромной благодарности всем, кто был с нами рядом в эти 
трудные дни, оказал огромную моральную поддержку и материаль-
ную помощь: родственники, друзья, соседи, знакомые. 

Искренняя благодарность и большое спасибо семьям Чижминых, 
Кандарюк, Пожидаевых, Бондаревых, Белицких, Шевцовых, Томино-
вых, Червонных, а также коллективу МКУП «Богучаркоммунсервис» 
и лично руководителю предприятия, ансамблю «Родные напевы», 
коллективу лицея и лично руководителю Л.И. Никулиной. 

Низкий Вам поклон от всей нашей семьи, добра и благополучия 
Вашим семьям. Помощь Ваша неоценима. Пускай же жизнь ангелом 
будет хранима, сторицей пусть Ваше добро возвращается. 

Жена, дети, внуки, правнуки. 

ПОВАРА без опыта работы, з/п – от 22000 руб. 
КОМПЛЕКТОВЩИЦ (-КОВ), з/п – от 18500 руб.
УБОРЩИЦ (-КОВ), з/п – от 19000 руб.

Ре
кл

ам
а

тел.: 8-903-652-94-32 
 8-473-2205-301

приглашает на работу 
вахтовым методом в г. Воронеж:

График сменный – 7/7, 14/14
Предоставляются общежитие 

и бесплатное двухразовое питание

КРУПНЫЙ ПРОИЗВОДСТВЕННО- 
ЛОГИСТИЧЕСКИЙ КОМПЛЕКС 

Прод. дом в с. Залиман. Тел. 8-9204506083.

Прод. зем, уч. 11,1 сот. в Богучаре. Тел. 8-9056559903.

Прод. 2-комн. кв. в в/г. Тел. 8-9056571727.

Прод. 2-комн. кв. в Богучаре. Тел. 8-9066780761.

Прод. дом, ул. Освобождения. Тел. 8-9102825769.

Прод. 1-комн. кв. в в/г, 2 этаж. Тел. 8-9290082035.

Прод. 2-комн. кв. с переход. в в/г. Тел. 8-9204306579.

Прод. дом (газ) в с. Твердохлебовка. Тел. 8-9601137119.

Прод. дом в с. Дьяченково. Тел. 8-9102866538.

НЕДВИЖИМОСТЬ

8-900-957-58-09
8-952-105-54-12
8-960-110-54-55

Недавно мне довелось об-
ратиться в районную больни-
цу. Состояние было такое, что 
меня поместили в реанимаци-
онное отделение. И я сразу по-
чувствовала пристальное вни-
мание к себе со стороны меди-
ков. Они сделали все, чтобы я 
встала на ноги. Выражаю огром-

ную благодарность всем работ-
никам отделения за чуткость и 
сердечную доброту, за умение 
профессионально делать свое 
дело. Успехов вам, здоровья и 
счастья, уважаемые люди в бе-
лых халатах!

Г.М. ДЕМЕНТЕЕВА, 
г. Богучар.

БЛАГОДАРНОСТЬ

ПАМЯТНИКИ
гранит, мрамор
Фотокерамика
Низкие цены

Адреса: с. В. Мамон
ул. Воровского, д. 29
с. Петропавловка
ул. 50 лет Октября, д. 69

Рекламадр

Тел. 8-9065899062

Р
ек

ла
м

а

 .
, .

.:8-950-762-20-54,
    8-920-212-07-82.

Натяжные потолки.  
Любой сложности. Скидки до 40%.

Тел. 8-9204222255. Ре
кл

ам
а

Скидки предоставляет ИП Сухомлин В.Л.   

Реклама

Свежий Свежий 
выпуск «Сельской выпуск «Сельской 
нови» вы можете нови» вы можете 

приобрестиприобрести
 в магазинах города.    в магазинах города.        
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